

EL ECO TOLEDANO

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Franqueo concertado.

Director:
Antonio Lago

Redacción y Administración:

Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:

Antonio Garajo

CONFITERÍA DE LABRADOR

Plaza de la Magdalena, núm. 2.—TOLEDO



Esta casa recibe todos los días la exquisita Fresa de Aranjuez y se prepara al Schantilly, Rom, Jerez, Cognac y en toda clase de postre que se desee.

Nuestras defensas.

No es caso nuevo; desde la fundación de nuestro diario hemos venido poniendo especial atención á dos asuntos que consideramos de vital importancia.

El uno es el que se refiere á la defensa de la clase secretarial de la provincia, el otro el del fomento de la enseñanza en la misma.

Ambas causas las consideramos íntimamente ligadas, pues trátase del mejoramiento en las funciones administrativas de los pueblos y de hacer hombres verdaderamente capacitados para intervenir el día de mañana en la defensa de intereses comunales.

Ayer tuvimos ocasión de estar presentes á dos actos relacionados con ambos asuntos.

Mientras que en Madrid seguíamos con cariño los trabajos preparatorios de una Asamblea de funcionarios municipales, en Toledo presenciábamos la conferencia inaugural de las misiones pedagógicas.

En Madrid se daban los primeros pasos para llegar á una unidad de ideas, que determine la verdadera orientación que los funcionarios municipales han de seguir, para desterrar la acción de los caciques de *menor cuantía*, que tanto abundan en nuestra provincia; en Toledo se continuaba con calor y entusiasmo la obra de cultura comenzada por el que fué nuestro Gobernador civil Sr. Boccherini.

Ambos actos nos son simpáticos en extremo, y tanto al uno como al otro, no hemos de negar nuestra entusiasta cooperación.

Lo mismo los Secretarios y Empleados de Ayuntamientos que los señores que componen la Asociación de Misiones pedagógicas, pueden tener la seguridad de que EL ECO TOLEDANO, cual siempre hizo, ha de seguir la defensa de intereses tan legítimos para la causa del progreso.

Conviene purificar la vida económico-administrativa de los pueblos, comenzando por reconocer en favor de los funcionarios encargados de orientarla derechos y respetos que les corres-

ponden, y de ahí que, en principio y para el porvenir se eduque al pueblo, se haga valer y apreciar la enseñanza llevando nueva sabiduría al corazón del niño, y para ello la conveniencia y necesidad de tales Asambleas y Misiones.

Reiteramos, pues, nuestros ofrecimientos y seguiremos resueltamente, sin que el trabajo nos rinda, nuestras defensas en pro de los Secretarios y de la enseñanza.

CARTA ABIERTA

Sr. D. Antonio Piga.

Muy señor mío: Acabo de leer en EL ECO TOLEDANO el, como suyo, bien escrito artículo que dedica á mi muy querido compañero y paisano Julián Morales y Morales, Primer Teniente de Infantería, muerto en el africano campo de batalla luchando por su Patria y sellando con su muerte el ofrecimiento de su vida hecho en el solemne juramento que en el 22 de Octubre de 1905, prestó en el hermoso patio del vetusto palacio de Carlos V, hoy Academia de Infantería.

Corta ha sido, desgraciadamente, su vida militar, pero en tan corto tiempo alcanzó una brillante hoja de servicios. El fué uno de los escasos supervivientes del 11 Batallón de Cazadores, en el tristemente célebre Barranco del Lobo, en cuyo combate resultó herido y que, por su brillante comportamiento, le fué concedido el empleo de Primer Teniente, que en la actualidad gozaba. Continuó en Melilla hasta el regreso de la primera Brigada de Cazadores á que pertenecía su Batallón, y cuando últimamente se reanudaron los sucesos de Africa, pidió voluntario su vuelta á campaña, siendo destinado al Regimiento de San Fernando, núm. 11, al que pertenecía el 15 del corriente, en que halló gloriosa muerte al frente del enemigo y al mando de sus tropas. Como premio á sus servicios, también ostentaba en su pecho la cruz del Mérito Militar, con distintivo rojo, cual hermoso galardón de sus heroicas virtudes.

Aún me parece oírle referir hechos de su vida de campaña, cuando disfrutando licencia nos encontrábamos en nuestro Toledo en Diciembre próximo pasado, así como sus ardientes deseos de que volvieran las operaciones, cuando recibió urgente aviso de incorporación á su Regimiento. ¡Felices azares de la hermosa vida militar!

En fin, después de estas ligeras y mal escritas disquisiciones, pero escritas con todo cariño por referirse al que fué querido

compañero y amigo, entro en el objeto de esta carta abierta, que me atrevo á dirigirle.

Aunque nada en absoluto valgo y, por tanto, mi opinión nada ha de valer, me decido á escribir á usted para unir mi insignificante voto al suyo, respecto á la idea de que sea esculpido su nombre en esa imperial ciudad, que ha sido cuna de tantos héroes, y me decido, como le digo, á enviarle mi más completa adhesión á su hermosa idea, en primer lugar como toledano amante, como el que más de mi querida *patria chica*, comprendiendo que, como han dicho varios escritores, al honrar la memoria de uno cualquiera de sus hijos se honra la tierra que los vió nacer, y en segundo lugar, como recuerdo, aúno pequeño, al que desde los primeros años de mi vida fué querido camarada en las aulas del Instituto toledano, y luego, más tarde, en las honrosísimas filas de la *Valerosa*.

Y rogándole, me perdome la libertad que me tomo al dirigirle estas líneas para adherirme á tan simpática idea, que no caerá en el vacío como otras, pues siempre dió Toledo prueba y ejemplo de sus patrióticas virtudes, se ofrece de usted afectísimo seguro servidor

q. s. m. e.,

MARCIANO DÍAZ DE LIAÑO.

Primer Teniente del 38 de Línea.

Madrid 19-V-912.

Rápida.

Anverso y reverso.

Ayer, en el Paraninfo del Instituto General y Técnico, en el templo del saber, una Sociedad compuesta de unos cuantos señores que se han constituido para difundir los principios de la buena Pedagogía, celebraron la primera de una serie de conferencias, en la que, oradores elocuentes, personas que se preocupan de la educación é instrucción, rivalizaron en interés para llevar al convencimiento de su escogido auditorio, sanas doctrinas para que la labor cultural de nuestra provincia pueda marchar al unísono de los pueblos modernos. A este acto solemne, acudió bastante público, aunque no tanto como la importancia del mismo requería.

Presidió un joven letrado toledano y dieron realce á la fiesta varias señoras y señoritas. Hasta aquí el anverso de la medalla.

Por la tarde, en la plaza de toros, se celebró una fiesta taurina, que si el ob-

jeto de la misma no podía ser más simpático, favorecer con su producto á nuestros hermanos que pelean en Africa, el espectáculo no pudo resultar más repugnante; unos jóvenes, varios, muchos, el montón anónimo, la masa inconsciente, invadió el redondel, aporreando brutalmente á un becerro, el que se lidiaba en último lugar. Narrar los comentarios que oímos, referir lo poco edificante del hecho, sería cosa de ocupar algunas columnas; baste con apuntar, que aquello parecía un empeño decidido de martirizar, no ya á los toretes que se lidiaban, si no á los espectadores, que con protestas unánimes demostraban su estado de ánimo cansado y aburrido.

¿Regenerarnos? ¿Qué sarcasmo!

No puede ser; así no será, no lo conseguiremos.

Hasta aquí el reverso de la medalla.

O. M. O.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos al despacho en la orden del día para la sesión de esta noche, son los siguientes:

1.º Aprobación del acta de la sesión anterior.

2.º Instancia de D. Vicente González, solicitando licencia para colocar unas vitrinas en las fachadas de la casa número 1 de la calle del Comercio.

3.º Otra de D.ª Felipa Martín, solicitando autorización para ejecutar obras.

4.º Otra de D. Gabriel Ballesteros, con igual pretensión.

5.º Otra de D.ª Jacoba Sánchez, con la misma petición.

6.º Otra de D. Pablo Pérez, solicitando licencia para colocar una alambrada en una finca de su propiedad.

7.º Informe de la Comisión tercera, presentando los planos del terreno propio de la Sociedad explotadora del circo taurino.

8.º Otra de la misma, sobre rectificación de las líneas de las calles de Garcilaso de la Vega y Núñez de Arce.

9.º Otro de la misma en la petición de terrenos solicitados por D. Nicasio Gamero Gálvez.

Intereses de clases.

Asamblea de Secretarios.

El pasado sábado tuvo lugar en Madrid la sesión inaugural de la Asamblea de Secretarios y Empleados municipales de Castilla la Nueva, Avila y Segovia, y que ha de darse por terminada el próximo día 23 del actual.

Dicho acto fué celebrado en el Salón principal del Círculo de la Unión Mercantil, galantemente cedido para ello.

Quedó acordado la continuación de las sesiones en dicho Círculo, dando comienzo á las cuatro de la tarde.

Ayer tuvimos el gusto de informarnos personalmente del número de adhesiones, pudiendo afirmar que la expectación es grandísima, y que, por esta vez, ha quedado desterrada la suposición de que en España no puede hacerse ni pensar en nada por falta de unión.

De 800 pasaba ayer el número de asambleístas que en Madrid se encontraban, siendo de esperar que dicha cifra sea multiplicada, pues las adhesiones son muchísimas.

Asuntos de interés general para la clase secretarial han de ser los que se traten en todas las sesiones de la Asamblea; los temas elegidos han de ser desarrollados por competentísimos funcionarios.

Puede afirmarse que las conclusiones que en definitiva sean votadas, y de las que oportunamente daremos cuenta á nuestros lectores, han de revestir excepcional importancia para la clase.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Ha sido remitida á la Dirección general de primera enseñanza la partida de nacimiento legalizada de D. Ambrosio Ramón González y Gómez, Maestro que fué de una Escuela nacional de niños de Carpio de Tajo, y en la actualidad se halla en situación de excedente.

Se ha ordenado á D.ª Inés García Martínez, Maestra que fué de la Escuela nacional de niñas de Cabañas de Yepes, que antes del próximo día 30, remita á la Junta provincial de Instrucción pública la partida de su nacimiento, legalizada, á los efectos del Escalafón general del Magisterio.

Por la Junta provincial de Instrucción pública, ha sido nombrado Maestro interino de la Escuela nacional de niños de Menasalbas, D. Luis Berenguer y Donaire.

DE INTERÉS

Sobre los Seguros Infantiles de "La Actividad,"

Según se indica en EL ECO TOLEDANO de 7 de los corrientes, se convoca á cuantos señores de esta provincia tengan interés en el cobro de expresados seguros, á una reunión que se verificará el día 26 del actual, á las doce de la mañana, en la calle de Navarro Ledesma, núm. 22, de esta ciudad.

Toledo 20 de Mayo de 1912.

VISITACIÓN PÉREZ.

Espectáculos.

Teatro de Rojas.

Como teníamos anunciado, en la noche del sábado último se verificó la función que decían los programas patrocinar el Ayuntamiento.....

Misericordias de la vida..... Mi felicitación á los simpáticos aficionados y músicos rondallistas, y al Sr. Cano, Presidente de la Comisión de festejos, que demostró, una vez más, ser un hombre y un administrador del pueblo.....

A las dos y media de la madrugada, unos cien individuos, provistos muchos de ellos de guitarras, bandurrias y otros instrumentos, invadieron la calle de la Sierpe, dando vivas á «los buenos Concejales» y entonando bonitas piezas bajo la farola de la tenencia de Alcalde.....

Vea el Sr. Cano en esta ocasión cuán elocuente prólogo le ha surgido para el libro de inconvenientes y fracasos que se está editando para las próximas fiestas del Corpus. En este pueblo, el que trabaja con entusiasmo, su final será el rendimiento que astiara sus energías y terminará por convencerse de que en Toledo no vale tener buena fe; dominan las miserias de la vida.

En la Plaza de Toros.

El cronista quiere ser hoy conciso en esta sección, porque de pararse en detalles, no sería suficiente todo el espacio que constituyen las nueve columnas de nuestro diario. De la corrida sólo se puede anotar la bri-

llantez del espectáculo, la valentía é inteligencia de los lidiadores, la energía de la policía y la civilización de una parte del público.

¿Notas salientes? Un toro que salta la barrera y se mete en la enfermería, de donde se le hace salir al cabo de veinte minutos; un banderillero que se distrae y se coloca las banderillas en una pierna, tirándose entre barreras casi de cabeza, por creer que la banderilla que él mismo se clavó, es el cuerno del toro; un matador que atraviesa horizontalmente el vientre de la inocente res en vista que no hay en el ruedo gente, y que el director de la lidia, en medio de la plaza, se aburre, porque no encuentra un discípulo ni por mil reales, el público, valiente, se lleva en brazos á la res, que no ha recibido ni un capotazo; se ven en la arena hasta jorobados y niños de corta edad; durante media hora, el público que no desfila, espera la solución que la autoridad dé al verdadero conflicto; por fin aparece la guardia civil de á caballo en la plaza y despeja el ruedo en pocos momentos. Si la seriedad del benemérito instituto no impidiera jalearle como á un torero, no podría retener en mi garganta un olé por el Teniente Aparicio.

El público espera la operación de enbichar al bicho, y después que el animalito quiera salir del chiquero, pues demuestra no agradarle tanto honor de que le saquen otra vez en hombros.

Por fin, pisa la arena, pero se encuentra aburrido, pues los lidiadores ni á empellones dejan la barrera; en vista de que el conflicto tiende á ser inevitable, pues la lidia hay que terminarla, se concede permiso á un espectador para que remate aquélla, en evitación de tener que instalar focos en el ruedo, pues los murciélagos empiezan á revolotear.

El espectador hace una buena faena: capea, banderillea y larga una media estocada que termina con el animalito, sin que sea necesaria la puntilla.

Se da la oreja al espectador y la presidencia le larga el regalo destinado al *espada*.

Nos dijeron que al lado de los puestos de carne muerta á empujones se establecerían hoy otros de pánico al por mayor.

La enfermería funcionó ayer extraordinariamente; ¡hasta el toro!! y hoy..... las lavaderas..... no sabemos el trabajo que podría tener, pero.....

X.

CAMPO NEUTRAL

Llega la hora de lucha.

Al ojear unos papeles que sobre mi mesa se hallan, encuentro un Eco TOLEDANO atrasado, y tras algunos momentos de meditación, después de leer en este diario correspondiente al día 11 del corriente, un artículo titulado «Campo neutral» cojo la pluma para llenar las presentes cuartillas.

El articulista denuncia que un periódico de la localidad católico, apostólico y romano, cuyas doctrinas deben ser de bondad y amor entre los hombres, cizaña y excita á la discordia entre el patrono y el obrero, en vez de buscar medios y dar soluciones prácticas para la mayor armonía entre el capital y el trabajo, entre el dueño y el operario.

También demuestra que la rebeldía patronal proporcionada á consecuencia de estos consejeros que sus hechos distan muchos de sus principios doctrinales, han motivado algunas bajas en la Sociedad de confiteros.

Nada de estos hechos patronales me causan sorpresa; lo que me ha hecho meditar un momento, como digo anteriormente, es que no me explico cómo en el siglo XX pueda haber ciudadanos y en el Primado de las Españas que tan es-

poner a abdicar de sus derechos de ciudadanía garantido por la constitución española.

Todos los hombres luchadores hemos tenido siempre un poco de amargura al contemplar la indiferencia de la clase trabajadora; en todas las ocasiones hemos asegurado que dormitábamos porque se carecía de ideales en el pueblo en general, y que era necesaria una labor constante ó una emoción fortísima para que despertáramos.

El honrado obrero, el que ama de veras el progreso y á su pueblo, debe escuchar los consejos de marcha hacia el progreso que dan las sociedades de resistencia, y que estén constantemente laborando la inteligencia de los compañeros débiles, aquellos que realmente sientan amor por su libertad, y los acomodaticios que busquen su acomodo, que el tiempo, fiel cumplidor de la razón y la justicia, justo castigo les dará por su indiferencia.

No hay cosa en la vida que embargue más mi imaginación que el hecho que nos ocupa; poseer quisiera la sublime oratoria de un gran tribuno ó la pluma de un gran sociólogo para demostrar el rebajamiento de hombre libre á esclavo que efectúa el obrero que, por coacción patronal, abdica de sus derechos.

Me recuerda en este momento la coacción que pretendió hacer el Municipio al querer organizar en Sociedad de resistencia los obreros barrenderos de la capital de España; la coacción aquella, dió lugar á que en aquellos obreros despertara mayor interés por asociarse todos como un solo hombre, dándose el caso de llegar á tratarse en las altas esferas gubernamentales, dando por resultado, que aquellos obreros estaban en su perfecto derecho, quedando, por tanto, constituida la Sociedad, sin faltar ni un solo barrendero.

Comparando estos obreros confiteros que se han dado de baja de la Sociedad, por influencia patronal, con aquellos obreros de Madrid á que antes me refero, se puede decir (aun sin querer molestar), que han quedado á más baja consideración que un barrendero.

En la constante lucha social, dentro de la vida obrera, está probado en multitud de ocasiones que las más dolorosas, las más crueles y las más profundas de nuestras heridas, han sido siempre inferidas por nuestros propios hermanos, por los siervos, por los irredentos.

J. A.

Toreros y danzantes.

La becerrada celebrada ayer es digna de figurar en los anales de la tauromaquia barberil, bien por el desahogo de los lidiadores ó por la frescura de la Comisión organizadora que debió saber si los diestros anunciados á bombo y platillo eran capaces de ponerse delante de los becerros.

No es que deba exigírseles arte ni valor á toda costa, lo que sí puede pedirse, es que toreasen, que permaneciesen en el ruedo porque á eso se comprometieron, y el público, si tiene el deber de respetar todas las condiciones establecidas en esa clase de espectáculos, también tiene el derecho de pedir que se le respete y que se cumplan esas mismas condiciones, para que no se vea burlado por unos cuantos émulos de Cúchares, que nada les importa que el público se canse y se sacrifique con tal de divertirse ellos.

Que los becerros eran grandes y los lidiadores tenían miedo á la pupa?

Pues debieron de decir que los soltaran gatitos ó carneros, es decir carneros tampoco,

porque también tienen cuernos, y si no que lo diga el último espada, que faltando á la cortesía que debe tener para el público, arrojó la muleta y el estoque al suelo, haciendo creer que sentía que le silbarán y protestarán; pero Pérez, es que la becerrada de ayer era una encerrona gratuita para los amigos? El público tenía perfectísimo derecho de protestar contra todos los lidiadores; no podrá pedir que toreen clásicamente, ni pongan banderillas al quiebro, ni mucho menos, que maten al becerro de un volapié, no, eso no, pero sí puede pedir que estén en su sitio y no dar lugar á ocasionar un conflicto como pudo ocurrir, y que no ocurriera porque la cordura y sensatez de la policía fué mucha, y por eso merece mi aplauso.

También digo que, de haber habido en la presidencia un asesor entendido en las lides del toreo, no hubiera pasado tal cosa, porque los hubiera hecho cumplir el compromiso que habían contraído, y de no querer, porque el miedo era mucho, con unas cuantas pesetas de multa á cada uno, quedaba todo arreglado, y hubieran comprendido que no es lo mismo afeitar que torear; el que se afeita paga y el toro pega, y, por lo visto, Pérez, que así lo debió entender, hizo el desplante de arrojar la muleta y el estoque al suelo; ¡qué cosa más fea!

Ahora bien: si mi voto valiera, yo proponería que, como castigo á todos los lidiadores por la falta de atención al público, se abstuvieran todos los que se sirven en las peluquerías donde trabajan los diestros, de darles propina hasta el año que viene por esta fecha, y creo que les hago favor, porque así se les quitarán esas ilusiones toreriles y se evitarían los coscorriones que reciben, y eso que estoy seguro que á estas horas alguno de ellos dirá: Barbero, siempre, pero torero, ¡uy, uy, que miedo!

M. LAGRESAS.

NOTICIAS

El Excmo. Sr. Vizconde de Faria, Cónsul de Portugal en Suiza, fundador y Presidente de la *Academia Aeronáutica Bartholomeu de Gusmão*, de París, y gran entusiasta é historiador del verdadero inventor de los globos, ha enviado á D. Juan Moraleda y Esteban, unas *Memorias*—de 1911—conmemorativas del CCII aniversario de la primera ascensión del Sr. De Guzmán en Lisboa—1709—y *tarjetas postales* con el *retrato* y *biografía* sucinta del mismo sabio aeronauta, todo lo cual será distribuido entre los asistentes á la *Misa de Requiem*, que tendrá lugar en la Parroquia de San Román, el día de la *Fiesta de Aviación*, que se efectuará en los festejos para solemnizar el *Santísimo Corpus Christi*.

La *oración fúnebre* en elogio del Sr. De Guzmán, estará á cargo del Sr. Cura Párroco Doctor D. Ramón Molina.

A las ocho de la mañana de ayer se celebró, en la Iglesia de los RR. PP. Carmelitas, con gran solemnidad, la misa en la que tomaron por vez primera la sagrada comunión varios alumnos del Colegio de Nuestra Señora del Consuelo, de esta ciudad.

Anualmente, referido Colegio, celebra expresado acto, y es innegable que de año en año va aumentando el entusiasmo.

Nuestra felicitación al Director, Profesores y alumnos del Colegio del Consuelo, que ayer recibieron por vez primera la sagrada comunión.

En la sesión municipal de esta noche, si se celebra, es de esperar que quede en definitiva aprobado el programa de festejos para el próximo Corpus.

Como en años anteriores, se celebró ayer tarde solemnemente la procesión con la imagen de la Virgen de la Estrella.

El paso de la religiosa comitiva fué presenciado por un inmenso gentío agolpado en las calles de la carrera.

Anoche falleció en Tembleque, á la edad de

dos años, el niño Perpetuo Mercado y Sierra, hijo de Romualdo y María, y sobrino de nuestro querido compañero de Redacción D. Perpetuo Mercado.

Hacemos presente nuestro sentimiento á dichos señores y demás familia, por la nueva desgracia que les aflige.

Anoche estuvo muy concurrida la berberna de Nuestra Señora de la Paz.

Por exceso de original, y por su mucha extensión, aplazamos hasta el número de mañana la reseña del solemne acto de inauguración de la serie de misiones pedagógicas que ayer se verificó en el paraninfo del Instituto de esta capital.

El tiempo.—Observaciones de la Estación Meteorológica del Instituto de Toledo, en el día de hoy, á las cuatro de la tarde:

Temperatura máxima, 27,8; id. mínima, 14,8.—Aspecto del cielo, nuboso.—Grado medio de humedad atmosférica, 45.—Barómetro, 712, milímetros.

Pronóstico: Tiempo incierto, siendo muy baja la presión. (Variable.)

Han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Toros, 8 (1.488 kilogramos), y corderos, 88 (780).

Venta de casas.

Se venden las enclavadas en la plaza del Colegio de Infantes, núm. 5, y calle del Barco, núm. 15.

También se venden varias imágenes y una obra de *El Año Cristiano*.

Para tratar del precio: San Juan de la Penitencia, 6.

MADAME LARROQUE

dueña de la corsetería LA HÉBÉ, Carretas, núm. 39, Madrid, participa á su distinguida clientela y á las señoras elegantes que su señora representante ha llegado á esta capital con los últimos modelos para la próxima temporada, que tendrá el gusto de enseñar, bien á domicilio, previo aviso en el Hotel Imperial. Horas de recibir: de 10 á 1 y de 3 á 8.

SE VENDE

un piano, de palo santo, en buenas condiciones.

Para verlo en la portería del Gobierno civil.

Se vende una casa

en la calle del Angel, núm. 29; consta de planta baja y principal; corral, patio, fuente, pozo y aljibe; tiene magníficas vistas.

Razón en la misma casa.

DEPENDIENTE

se desea para Zapatería, externo. Se dará razón en esta Imprenta.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garijo

EMULSIÓN PRADA DE ACEITE de RICINO

Los niños la toman como si fuera leche. Los adultos no notan el aceite. Combate el estreñimiento y enfermedades derivativas de éste.

Depósitos en Toledo: **Farmacia de J. M. de los Santos y la de Lozano.**

PRECIO: 1,50 PTAS.

SE ARRIENDA

una finca tierra labor, con casa, antes Prado Boyal, sita en término de Camarenilla (Toledo). Para tratar: Señora Viuda Nogueira, Palafox, 7, duplicado, 2.º, izquierda, Madrid.

Casa Importante

Fundada en el año 1881)

Simientes seleccionadas de Hortalizas de Arbolés, Flores y Forrajeras; grandes existencias en Alfalfas, Ray, Grass, Remolachas, Esparcetas con cortezas y descortezadas; Nabos enormes de Alsacia, Calabazas de 50 kilos alemanas; preparación de gramíneas para formar praderas de todas clases; Coliflor metropolitana, se hace de 10 kilos, cabeza resiste 10 grados bajo cero; en variedades en Judías hay 300, en Maíces 25, uno que sube 6 metros de altura. - Alfalfa legítima de Provenza, sin cuscuta. - Patatas extranjeras de mucha producción; pipas de Sandías y Melones; Pepinos, variedad serpiente de un metro de largo, muy fino; 1.000 variedades en flores con el cromo litografiadas con la forma de la flor; se remite catálogo muy conveniente para todo el que siembre por 1,25 en sellos.

Hortaleza, 90 y 92. - R. Díez, Madrid.

Expendeduría de Leche de Vacas

JUAN GONJAR

situada en la calle de Martín-Gamero, 16
(No equivocarse)

A 20 céntimos medio litro.

RAMÓN CORRALES

MECÁNICO

Reparación y construcción de toda clase de maquinaria. - Se venden bicicletas usadas, en inmejorables condiciones. Se hace toda clase de composturas a precios reducidos.

AIROSAS, 7. - TOLEDO

Alquiler de Bicicletas

Sucursal: ARRABAL, 28

BALNEARIO

DE LIÉRGANES

Únicas aguas que curan los catarros de la nariz, laringe, bronquios y pulmón; la predisposición á contraerlos y á la tisis; indispensables á los oradores y artistas del canto.

EL ECO TOLEDANO no se vende al público más que en casa de su propietario Sr. Garijo, Zocodover, 10, y en la Administración Comercio, 12, al precio de 5 céntimos número corriente y 25 atrasado.

ANUNCIOS GRATUITOS

CALZADO bueno y económico. - Araque, Comercio, 30. Toledo.

SE ALQUILA vivienda amplia, dos pisos. - Buzones, 1.

RECORDATORIOS para 1.ª Comunión, desde 4 ptas. el 100.

Cuerdas para pesianas, 25 céntimos. Zocodover, 10.

RED TELEFÓNICA DE TOLEDO

Conforme á los sorteos de la Lotería Nacional que á continuación se expresan, y comprobados los poseedores de las tres últimas cifras del premio mayor, resultaron agraciados, con el obsequio de esta Red, los abonados siguientes:

Fecha del sorteo.	Premio mayor.	ABONADOS AGRACIADOS	OBSEQUIO ELEGIDO	Establecimiento que lo facilitó.
1912 Enero 10..	4066	Colegio Huérfanos Inf.ia (Sr. Coronel)...	Dos décimos de Lotería de 3 pesetas.	Red Telefónica.
> > 20..	6990	Empresa de Coches.....	Un juego de Café con bandeja.....	Sebastián Díaz-Marta.
> > 31..	4681	Fielato de Visagra.....	Seis libras de Chocolate.....	Sucesor de Labrador.
> Febrero 15..	1814	Electricista Toledana (Fábrica Estiriel)....	Un Toallero.....	Viuda de Ortiz.
> > 29..	21205	Fábrica Nacional de Armas (Portería)....	Dos décimos de Lotería de 3 pesetas.	Red Telefónica.
> Marzo 10..	16432	D. Braulio Muñoz y Comp.ia.....	Dos frascos grandes Anís del Mono.	Viuda de Ruano.
> > 20..	27960	Excmo. Sra. Condesa de Bornos, que cedió á los empleados de la Red..	Dos décimos de Lotería de 3 pesetas.	Red Telefónica.
> > 30..	25887	D. Juan Martínez Añíbarro.....	Una alfombra terciopelo yute....	Viuda de Ortiz.
> Abril 10..	15336	Ayuntamiento de Gálvez.....		

Faustino Vega
RESTAURANT
Barrio Rey, 9. - Tel.º 201
TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas.

Precios económicos.

HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT
ALCÁZAR, 7. - TOLEDO

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

GUILLELMO LÓPEZ

Importantes reformas en el Comedor y mobiliario de los cuartos.

Zapatería.

Calzado de todas clases á precios económicos.

ARAQUE

Comercio, 30, TOLEDO

Sr. Secretario del Ayuntamiento de